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ФОТО ДНЯ / НА КУПОЛ ХРАМА НА ПЕСКАХ ВОДРУЗИЛИ ГЛАВНЫЙ КРЕСТ

Кресты для х рама 
Рождества Хри-
стова на Песках 
торжественно освя-
тили и водрузили 
на купола, в том 
числе на главный. 
Напомним, что здесь, 
на 6-й Советской ул., 
был храм, который 
взорвали в 1934 году. 
Решение о его воссоз-
дании приняли спу-
стя 80 лет – в 2014-м. 
Завершить все 
работы планируют 
к началу 2020 года.

ФОТО: С. ХОЛЯВЧУК

В минувшие выходные Санкт-Петербургская избирательная комиссия начала прием 
документов у кандидатов в губернаторы. На данный момент желание поучаствовать 
в выборах изъявили тринадцать человек.

Тринадцать кандидатов 
за два дня

В ПЕРВЫЙ день прие ма доку-
ментов были зарегистриро-
ваны пять кандидатов. Глава 
города Александр Беглов при-
ехал в Горизбирком первым. 
«В день старта приема доку-
ментов Горизбирком начал 
работу в семь часов утра ради 
удобства всех кандидатов», – 
сообщили в Городской изби-
рательной комиссии.

Вслед за  Александром 
Бегловым в  Горизбирком 
при ехали еще четыре канди-
дата. Экс-депутат ЗакСа Игорь 
Михайлов, как и Александр 
Беглов, стал самовыдвижен-
цем. Глава МО Южно-При-
морский Андрей Алескеров 
баллотируется от  партии 
«Патриоты России». От «Рос-
сийской партии пенсионе-
ров за социальную справедли-
вость» документы подал член 
регионального штаба ОНФ 
в Санкт-Петербурге Павел 
Созинов. Также в  субботу 
зарегистрировался главный 
врач Межрайонного врачеб-
но-физкультурного диспан-
сера № 1 Владимир Григорьев 
(«Гражданская сила»).

В  воскресенье документы 
подали еще восемь человек. 
Так, КПРФ представит депу-
тат Госдумы РФ Владимир 
Бортко, а Демократическую 
партию России  – муници-
пальный депутат Владимир 
Козыро. Также документы 
подали три депутата ЗакСа: 
Олег Капитанов (ЛДПР), 
Надежда Тихонова («Спра-
ведливая Россия») и Михаил 

Амосов («Гражданская плат-
форма»). От партии «Родина» 
на выборы пойдет председа-
тель Совета регионального 
отделения Андрей Петров, 
от Коммунистической пар-
тии социальной справедливо-
сти – педагог Дома пионеров 
Калининского района Любовь 
Посняченко, от Партии про-
гресса  – муниципальный 
депутат Николай Заборский. 

«Санкт-Петербург – мега-
полис, поэтому я бы не стал 
говорить о  том, что  три-
надцать человек  – это 
очень много. Другое дело, 
что  некоторые заявители 
могут подавать документы 
не ради победы, а для того, 
чтобы заявить или напом-
нить о себе», – поделился 
своим мнением политолог 
Александр Ершов.

ИГОРЬ ФЕДОРОВ /igor.fedorov@spbdnevnik.ru/

ФОТО: ST�PETERSBURG.IZBIRKOM.RU
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КАНАЛ начальн ика управле-
ния информации – руково-
дителя пресс-службы адми-
нистрации губернатора 
Санкт-Петербурга в мессен-
джере Telegram называется 
«Барышня в Смольном».

Такое название не слу-
чайно: еще три месяца назад 
Инна Карпушина работала 
на одном из городских теле-
каналов ведущей программы 
«Барышня, Смольный!». 

В  своем первом видео 
пресс-секретарь главы 
города пояснила, что «при-

вычка к  телевидению 
не  отпускает». Дебютный 
ролик Инна Карпушина 
посвятила своему аскетич-
ному кабинету и показала 
небольшой коридор, скры-
тый от глаз обычных посе-
тителей Смольного. 

Во  втором выпуске 
автор познакомила зрите-
лей с вице-губернаторами 
Санкт-Петербурга Любо-
вью Совершаевой, Макси-
мом Шаскольским и Нико-
лаем Линченко. Они расска-
зали о своих сферах ответ-

ственности в  правитель-
стве города. Эксперты «ПД» 
назвали идею Инны Карпу-
шиной смелой. По их словам, 
она свидетельствует прежде 
всего о том, что Александр 
Беглов серьезно меняет фор-
мат работы власти и глав-

ным принципом стано-
вится открытость. «Думаю, 
что блог Инны Карпушиной 
поможет показать главу 
города с  немного другой, 
менее официальной сто-
роны», – добавляет полито-
лог Юр ий Светов.

АНДРЕЙ СЕРГЕЕВ /andrey.sergeev@spbdnevnik.ru/

ИНВЕСТИЦИИ в проект комп ании «Роснефть» составят 3 млрд 
рублей. Высокотехнологичный комплекс обеспечит бес-
перебойную заправку воздушных судов.

Город получит более 100 высококвалифицированных 
рабочих мест.

В церемонии установки закладного камня приняли 
участие глава города Александр Беглов и руководитель 
компании «Роснефть» Игорь Сечин. 

«Этот инфраструктурный объект очень важен для раз-
вития туристического потенциала Санкт-Петербурга», – 
отметил Александр Беглов.

Градоначальник подчеркнул, что в этом году Пулково 
бьет все рекорды. Так, за январь – апрель 2019 года 
аэропорт обслужил более 5 млн пассажиров – это более 
чем на 13% превышает результат за аналогичный период 
2018 года. По словам Александра Беглова, новый топли-
возаправочный комплекс позволит увеличить этот пока-
затель. Ожидается, что в ближайшие 20 лет пропуск-
ная способность Пулково повысится до 35 млн пасса-
жиров в год.

Своя «колонка» 
для воздушной гавани

ФОТО: Д. ФУФАЕВ

Накануне в Пулково приступили к строительству 
нового топливозаправочного комплекса. Город 
получит новые рабочие места, а самолетам гаран-
тирована бесперебойная заправка.

ДТП у  Троицк ого моста 
произошло 1 июня: лег-
ковушка влетела в пеше-
ходов. Пострадали трое. 
Вчера вице-губернатор 
Санкт-Петербурга Анна 
Митянина сообщила 
в «Твиттере»: «Мужчина 
60  лет остается в  Алек-
сандровской больнице 
в состоянии средней тяже-
сти, 40-летний мужчина 
в  Покровской больнице 
в  удовлетворительном 
состоянии. Ребенок 8 лет 
был отпущен домой».

СОРОК четыре российских 
аэропорта переименуют, 
указ об этом подписал Вла-
димир Путин. Прежние 
названия остались лишь 
у воздушных гаваней Петер-
бурга и Волгограда. После 
конкурса «Великие имена 
России» Пулково предла-
гали дать имя Федора Досто-
евского, но, как отметили 
в  Общественной палате 
России, от  этого отказа-
лись «во избежание поля-
ризации общественных 
настроений».

ИНФРАСТРУКТУРА Север-
ной столицы готова к при-
ему матчей чемпионата 
Европы по футболу, кото-
рый пройдет в 2020 году. 
Об этом накануне заявил 
министр спорта России 
Павел Колобков. Напом-
ним, что  соревнова-
ния состоятся с 12 июня 
по  12 июля. Финальная 
часть турнира пройдет 
в 12 европейских городах, 
город на Неве примет три 
матча групповой стадии, 
а также четвертьфинал.

В ПЕТЕРБУРГЕ стартовал про-
ект по формированию тури-
стско-рекреационного кла-
стера «Кронштадт. Остров 
фортов». Форты «Император 
Александр I», «Кроншлот» 
и «Император Петр I» пла-
нируется отреставриро-
вать и сделать доступными 
для туристов. В результате 
Кронштадт должен стать 
самым большим остро-
вом-музеем в  мире. (Под-
робности о преображении 
Кронштадта – в ближайших 
выпусках «ПД».) 

Авария 
у Троицкого 
моста: 
без жертв

Пулково 
сохранит 
прежнее 
название

Петербург 
готов принять 
чемпионат 
Европы-2020

Форты 
Кронштадта 
откроют 
для всех

Пресс-секретарь Александра Беглова Инна Карпушина начала вести блог, в котором покажет скрытую 
жизнь городского правительства. По мнению экспертов «ПД», это свидетельство того, что в Смольном 
всерьез меняется формат работы власти.

ИГОРЬ ФЕДОРОВ /igor.fedorov@spbdnevnik.ru/

СКРИНШОТ СТРАНИЦЫ

«У Инны Карпуши-
ной есть опыт, и 
она хорошо смо-
трится в кадре. 
Кроме того, 
пресс-секретарь 
главы города обла-
дает эксклюзив-
ной информацией. 
Уверен, что ее блог 
будет популярен».

СЕРГЕЙ ИЛЬЧЕНКО, ДОЦЕНТ КАФЕДРЫ 
ТЕЛЕРАДИОЖУРНАЛИСТИКИ 

СПБГУ 

1118
человека подписались на канал Инны Кар-
пушиной «Барышня в Смольном» в мессен-
джере Telegram (на момент сдачи номера).
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СКРИНШОТ СТРАНИЦЫ
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Где узнать 
про закулисье Смольного
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УЧАСТОК Богатырского про-
спекта от  Байконурской 
до  Гаккелевской улицы 
называют дорож ным дол-
гостроем. Шестиполосная 
магистраль сужается, пре-
вращаясь в самое настоящее 
«бутылочное горлышко».

В ЧЕРНЫЙ СПИСОК
В минувшие выходные глава 
города Александр Беглов 
проинспектировал строи-
тельную площадку.

Ходом работ на Богатыр-
ском проспекте он остался 
недоволен и потребовал 
запустить рабочее движе-
ние с устройством времен-
ных въездов на прилегаю-
щие территории к 1 сентября 
2019 года.

«Нерадивым подрядчи-
кам не место на строитель-
ных площадках нашего 
города. Жители не должны 
страдать из-за этого», – ска-
зал Александр Беглов, доба-
вив, что Смольный будет вно-
сить недобросовестные под-
рядные организации в чер-
ный список и  добиваться 
того, чтобы они несли мате-
риальную ответственность 
за свою нерасторопность.

КАМЫШИ НА БОЛОТЕ
Ранее в редакцию «ПД» обра-
тился один из жителей При-
морского района, который 
рассказал, что в микрорай-
оне готовятся к сдаче двух 
новых домов с  детским 
садом – это может сильно усу-
губить ситуацию на дорогах.

«Население увеличится, 
а с дорогой и с переходами 
по Богатырскому проспекту 
ситуация так и не решена, 
хотя работы обещали закон-
чить в четвертом квартале 
2018  года»,  – сообщил 
петербуржец.

Более того, по  его сло-
вам, в районе пересечения 
Байконурской улицы и Бога-
тырского проспекта нахо-
дится исток Черной речки, 
под  дорогой проложены 
трубы, но  за  прошедшие 
годы участок превратился 
в  болото и  даже выросли 
камыши.

В Комитете по строитель-
ству рассказали, что сейчас 
автомобилистам приходится 
ездить в буквальном смысле 
слова по строительной пло-
щадке. В каждую сторону 
для них открыто по одной 
полосе. Богатырский про-

спект пытаются расши-
рить с  2012  года, сейчас 
на  объекте работает тре-
тий по счету подрядчик – 
компания «А-проект». 
Но и та должна была завер-
шить строительство в конце 
2018 года.

Тем  не  менее город 
не расторг с ней контракт: 
с подрядчиком заключили 
дополнительное соглаше-
ние, по которому он должен 
завершить все работы осе-
нью 2020 года.

«Техническое движе-
ние по  участку Богатыр-
ского проспекта от Байко-
нурской до  Гаккелевской 
улицы запустят в  авгу-
сте-сентябре. Машины смо-
гут ездить по двум полосам 

в обе стороны», – сообщили 
в комитете.

СЕЗОН РЕМОНТА
На  недавнем совещании 
с  членами правительства 
в Смольном Александр Беглов 
подчерк нул, что дорожный 
ремонт  – одна из  острей-
ших проблем города. Сейчас 
в нормативном состоянии 
около 65 % петербургских 
магистралей, но  согласно 
«майским указам» прези-
дента России этот показа-
тель нужно довести до 85 %.
В  2019  году на  текущий 
ремонт дорог выделили 5 
млрд рублей и 1 млрд рублей – 
на капитальный. В 2020 году 
«дорожный» бюджет города 
планируется увеличить вдвое.

Александр Беглов пору-
чил взять под особый кон-
троль ремонт шоссе Револю-
ции, Муринского и Богатыр-
ского проспектов, ускорить 
проектирование путепровода 
на проспекте Энергетиков.

Рабочее движение на проблемном участке Богатырского проспекта запу-
стят до 1 сентября, всех нерадивых подрядчиков ждут штрафы. Об этом 
заявил Александр Беглов во время инспекции строительной площадки.

Дорожные долгострои 
посчитают по осени
ИРИНА ТИЩЕНКО /irina.tishenko@spbdnevnik.ru/

ФОТО: А. ГЛУЗ

ВОбщественной палате РФ про шли 
слушания, на которых обсуждались 
недостатки в работе автоматической 

системы фиксации нару шений ПДД.

В чем заключается проблема? В том, 
что камеры, которые снимают номера нару-
шителей, установлены на прямых участках 
дороги, где аварии не происходят в прин-
ципе! Зачем это?.. Или другой пример – 
камеры бывают стационарные и нестацио-

нарные (треноги). И они могут быть уста-
новлены буквально в двадцати метрах 
друг от друга. То есть одно и то же нару-
шение фиксируется дважды…

Складывается впечатление, 
что все это нужно не ради безо-
пасности на дорогах, и может 
привести к определенным 
злоупотреблениям...

На общественных слушаниях мы рас-
сказали об этой проблеме представителям 
Генеральной прокуратуры, ГИБДД, Мини-
стерства внутренних дел РФ , Министерства 
транспорта РФ, Совета Федерации, Государ-
ственной думы, Федерального дорожного 
агентства… Очень надеюсь, что нас услышат.

Напомню, что президент России Влади-
мир Путин поставил задачу снизить число 
мест концентрации аварий вдвое и сокра-
тить в 3,5 раза смертность в результате 
дорожно-транспортных происшествий. Этот 
вопрос каждый регион решает по-своему, 
но во главе угла должна стоять безопасность.

На любой, даже максимально оборудо-
ванной системами обеспечения безопас-
ности дороге, к  сожалению, случаются 
аварии. В большинстве случаев они свя-
заны с нарушением правил. И тут надо оце-
нить, насколько камеры на той или иной 
дороге действительно выполняют свою 
функцию и позволяют улучшить ситуацию 
с безопасностью.

Одна из предложенных мер, которая помо-
жет ликвидировать недостатки системы 
автофиксации, – внедрение процедуры обще-
ственного обсуждения планов по установке 
камер фото- и видеофиксации наруше ний 
правил дорожного движения.

Фотоловушкам надо найти 
правильное место
ВАЛЕРИЙ СОЛДУНОВ /председатель комиссии по экологии, городскому хозяйству,

транспорту и ЖКХ Общественной палаты Санкт-Петербурга/

Масштаб проблемы, связан-
ной с автоматической фикса-
цией нарушений ПДД, колос-
сален и характерен не только 
для Санкт-Петербурга, 
но и для других городов России. 
Необходимо срочно принимать 
меры.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.
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КОМУ из  нас не  хочется 
получить услугу, затратив 
на это минимум времени? 
К тому же не выходя из дома. 
Можно ли это сделать, если 
речь идет о финансах? Ока-
зывается, да. И помочь в этом 
готова Государственная 
система удаленной иденти-
фикации и Единая биометри-
ческая система (ЕБС).

БЫСТРО И ПРОСТО
Удаленная идентификация 
в России работает уже около 
года. И, как констатируют 
специалисты, число ее участ-
ников выросло за последнее 
время в два-три раза. Про-
гресс объясняется просто. 
Процедура получения био-
метрических данных легка, 
доступна для всех, и требу-
ются на нее буквально счи-
танные минуты.

Как рассказал Иван Беров, 
директор по цифровой иден-
тичности «Ростелекома» – 
ключевого разработчика про-
екта, сам механизм состоит 
из двух элементов: Единой 
биометрической системы 
и Единой системы иденти-
фикации и  аутентифика-
ции (ЕСИА), то есть портала 
госуслуг. Чтобы зарегистриро-
ваться, гражданину, не имею-
щему учетной записи на пор-
тале госуслуг, нужно пройти 
идентификацию в  одном 
из уполномоченных банков. 
Для этого у него возьмут био-
метрические данные (изобра-
жение лица) и запишут  голос.

В дальнейшем, если кли-
ент захочет обратиться в дру-
гой банк, ему будет доста-
точно пройти удаленную 
авторизацию в ЕСИА и под-
твердить свои биометри-
ческие данные с помощью 
смартфона, ноутбука или ста-
ционарного компьютера 
с камерой и микрофоном.

Система надежно защищена 
от взлома и утечек с помо-
щью российских криптогра-
фических средств.

ВЫГОДНО ДЛЯ ВСЕХ
Внедряемая система позво-
ляет людям получать финан-
совые услуги дистанционно. 
Для этого достаточно под-
твердить свою личность 
с  помощью биометриче-
ских данных в любом банке. 
И можно смело открывать 
счета, вклады, получать кре-
диты и осуществлять пере-
воды, не приходя в банк.

По словам и. о. директора 
департамента финансовых 
технологий Банка России 
Ивана Зимина, законопро-
ект по развитию удаленной 
идентификации, который 
сейчас внесен в Госдуму РФ, 
планируется дополнить. Так, 
ЕБС предполагается исполь-
зовать для операций страхов-
щиков, а также в иных секто-
рах экономики. А для банков 
будет введена обязанность 
по предоставлению клиен-
там услуг с использованием 
удаленной идентификации.

Удаленная идентифика-
ция выгодна как  банкам, 
которые снижают затраты 
на обслуживание клиентов 
и получают неограниченную 
географию оказания услуг, 
так и гражданам.

Президент РФ Владимир Путин провел совещание по развитию техно-
логий в области искусственного интеллекта, в том числе в банковской 
сфере. Какие новшества сегодня внедряются? И как система удаленной 
идентификации послужит людям?

Кредит – по лицу 
и голосу
МАРИНА АЛЕКСЕЕВА /marina.alexeeva@spbdnevnik.ru/ С развитием технологий личное присут-

ствие стало избыточным, и теперь есть 
возможность проводить идентифика-

цию клиента удаленно.

В мире существует довольно много самых 
разных способов удаленной идентификации. 
Биометрия – только один из них. Например, 
в Великобритании достаточно указать имя, 
адрес, место и дату рождения на сайте. Банк 
проверяет эти данные через списки избира-

телей и кредитные бюро и откры-
вает счет без личного присут-
ствия. В  Испании и  Швейца-
рии можно пройти интервью 
с сотрудником банка по скайпу.

Кстати, использова-
ние биометрии стало 
популярно после 
успеха индийской 
системы Aadhaar.

В России собирать биометрические дан-
ные будут добровольно, в отделениях бан-
ков. В каких именно – можно посмотреть 
на специальной карте на сайте Банка России. 
Впоследствии клиент сможет подтверждать 
свою личность и открывать счета удаленно 
через специальное приложение.

Как у любой новой технологии, у био-
метрии есть свои особенности. Например, 
в отличие от паролей или ПИН-кодов сме-
нить биометрические данные (например, 
отпечатки пальцев) будет невозможно, а све-
дения хранят не в формате фотографий, 
а в зашифрованном виде. Пока что биоме-
трия – это все-таки экзотика, но со време-
нем ее применение станет более при выч-
ной практикой.

Биометрия: экзотика, 
которая станет практикой

ВИКТОР ДОСТОВ /председатель совета Ассоциации участников рынка электронных 

денег и денежных переводов, научный руководитель Центра технологий распределенных 

реестров СПбГУ/ 

Там за несколько лет собрали 
отпечатки пальцев и фото 
радужной оболочки глаза 
у миллиарда граждан, и теперь 
для открытия счета доста-
точно отсканировать пальцы 
и посмотреть в камеру.

Использование для идентификации лич-
ности биометрических данных повысит 
доступность финансовых услуг, в том 
числе для пожилых людей и людей с огра-
ниченными возможностями, а также 
на территориях, где слабо представлен 
банковский сектор.

ИВАН ЗИМИН, 
ИСПОЛНЯЮЩИЙ ОБЯЗАННОСТИ ДИРЕКТОРА

 ДЕПАРТАМЕНТА ФИНАНСОВЫХ ТЕХНОЛОГИЙ БАНКА РОССИИ

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.

ОТКРЫТЬ СЧЕТ �ВКЛАД�

ПОЛУЧИТЬ КРЕДИТ

СДЕЛАТЬ ПЕРЕВОД

Перечень банков, в которых можно 
сдать биометрию, опубликован 
на сайте Банка России 
cbr.ru/fi ntech/remote_authentication/map

КАКИЕ УСЛУГИ МОЖНО 
ПОЛУЧИТЬ ДИСТАНЦИОННО

3 ИЮНЯ 2019
ПОНЕДЕЛЬНИК 5КАПИТАЛ

PD2064-2065_03062019.indb   5 02.06.2019   21:24:21



В СТАЦИОНАРЕ будет восемь одно-
местных палат для совмест-
ного пребывания ребенка 
с родите лями.

НАПОДОБИЕ КВАРТИРЫ
Каждая палата обустроена 
как  отдельная квартира. Есть 
телевизор, отдельная ванная ком-
ната и медицинское оборудова-
ние. В игровой – настольные игры, 
а в гостиной – мягкие и удобные 
диваны.

Первыми гостями стационара 
станут дети – пациенты Санкт-Пе-
тербургского детского хосписа 
и их родные, а также сотрудники, 
волонтеры и благотворители.

В программе открытия – кон-
тактный зоопарк, пони, аквагрим, 
мыльные пузыри, акробатические 

и юмористические номера, науч-
ное шоу…

Стационар в Павловске ста-
нет третьим учреждением пал-
лиативной помощи, которое 
открыл Санкт-Петербургский 
детский хоспис для семей, чей 
ребенок страдает неизлечимым 
заболеванием.

КОГДА ЕЩЕ НЕ ЗНАЛИ
В конце мая, 31-го числа, Санкт-Пе-
тербургский детский хоспис отме-
тил 16-летие со дня основания. Все 
это время до 400 детей ежегодно 
получают в учреждении медицин-
скую, социальную, психологиче-
скую и духовную помощь. 

«Детский хоспис начинался 
как  благотворительный про-
ект, когда многие еще не знали, 

что такое паллиативная помощь, – 
рассказывает основатель и руко-
водитель Детского хосписа Алек-
сандр Ткаченко. – Сегодня принят 
федеральный закон, другие нор-
мативные документы. Огромное 
количество благотворительных 
и некоммерческих организаций 
содействуют работе специалистов 
и органов здравоохранения».

Напомним, что  в  январе 
2019 года Детский хоспис посе-
тил президент России Владимир 
Путин. Глава государства осмо-
трел помещения, пообщался 
с сотрудниками и пациентами 
и вручил подарки.

ОБЩЕСТВО И ГОСУДАРСТВО
Паллиативная помощь – это ком-
плекс мероприятий, направлен-
ных на улучшение качества жизни 
тяжело больного человека и его 
семьи.

Во всем мире такая помощь 
детям – это результат социаль-
ного партнерства государства, 
некоммерческих организаций 
и благотворителей.

К слову, здание на территории 
парка «Мариенталь» в Павловске 
Детскому хоспису передало прави-
тельство Санкт-Петербур га.

Завтра в Павловске открывается новый стационар Санкт-Пе-
тербургского детского хосписа. Здесь будут оказывать палли-
ативную помощь маленьким пациентам, которые столкнулись 
с очень тяжелыми заболеваниями.

Третий стационар – 
в парке «Мариенталь»
БОРИС БАУМАН /info@spbdnevnik.ru/

ФОТО: ДЕТСКИЙХОСПИС.РФ

Здание, где откроется 
стационар, Санкт-

Петербургскому детскому 
хоспису передало 

правительство города.

Паллиативная помощь стала не только видом 
медицинских услуг, ее оказывают специалисты 
немедицинских профессий: психологи, педагоги, 
социальные работники… Главная задача – сде-
лать жизнь детей в хосписе наполненной новыми 
впечатлениями, насколько это возможно.

АЛЕКСАНДР ТКАЧЕНКО, ОСНОВАТЕЛЬ И РУКОВОДИТЕЛЬ САНКТ�ПЕТЕРБУРГСКОГО ДЕТСКОГО ХОСПИСА

! Да, действительно, с 1 мая 2019 года все пособия в связи 
с материнством зачисляются на карты «Мир» (поста-

новление Правительства РФ от 11.04.2019 № 419). Под дей-
ствие данного постан овления попадают следующие пособия, 
выплачиваемые за счет средств Фонда социального страхова-
ния: 1) пособие по беременности и родам; 2) единовременное 
пособие женщинам, вставшим на учет в медицинских орга-
низациях в ранние сроки беременности; 3) единовремен-
ное пособие при рождении ребенка; 4) ежемесячное пособие 
по уходу за ребенком до 1,5 года; 5) пособие по временной 
нетрудоспособности (только в отношении граждан, подверг-
шихся воздействию радиации).

Перечисление указанных пособий на территории РФ после 
1 мая 2019 года производится в обязательном порядке на бан-
ковские счета, операции по которым осуществляются с исполь-
зованием карт «Мир». Однако граждане, кому по состоянию 
на 1 мая 2019 года уже производятся выплаты пособий на иные 
платежные карты, могут продолжать получать их и после 
1 мая – до завершения страхового случая либо до истече-
ния срока действия платежной карты, но не позднее 1 июля 
2020 года. Таким образом, вы продолжите получать пособие 
на карту Visa. Но в том случае, если вы планируете рождение 
второго ребенка, необходимо заблаговременно оформить карту 
«Мир» для быстрого получения будущих материнских по собий.

Вам отвечает эксперт Фонда 
социального страхования

?  Слышала, что детские пособия теперь будут 
перечислять только на карту «Мир». Нахожусь 
в отпуске по уходу за ребенком и уже получаю 
пособие на карту Visa. Я перестану получать 
пособие, если не оформлю карту «Мир»?

АЛЕНА МИХЕЕВА /начальник отдела страхования 

на случай временной нетрудоспособности и в связи 

с материнством Санкт-Петербургского отделения 

Фонда социального страхования/

Любую консультацию можно получить по телефону горячей линии Санкт-Пе-
тербургского регионального отделения Фонда социального страхования – 
(812) 677-87-17, – работает с 9:00 до 21:00 без выходных.
Хотите быть в курсе всех новостей? Подписывайтесь: на рассылку 
новостей Петербургского регионального отделения ФСС на сайте – 
www.rofss.spb.ru и инстаграм – @fss. spb!
Дорогие читатели! В еженедельной рубрике на страницах «Петербургского 
дневника» на все ваши вопросы ответят специалисты Санкт-Петербургского 
регионального отделения Фонда социального страхования РФ. Пишите 
нам: press@ro78.fss.ru.

Пишите и звоните в редакцию газеты «Петербургский дневник»: 
335-00-00 (по рабочим дням с 9:00 до 18:00, fsspb@spbdnevnik.ru). 
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ПО КЛЮЧЕВЫМ острым вопро-
сам высказались глав-
ный внештатный специа-
лист-эксп ерт по психиатрии 
Росздравнадзора Николай 
Незнанов, главный детский 
психиатр Минздрава в СЗФО 
Игорь Макаров и замдирек-
тора по науке Национального 
медицинского исследова-
тельского центра психиатрии 
и неврологии им. В. М. Бех-
терева Евгений Крупицкий.

ПОБОЧНОЕ ДЕЙСТВИЕ
«Проект нацстратегии 
охраны психического здо-
ровья широко обсуждается 
в профессиональном сообще-
стве, в Общественной палате, 
в Госдуме и в Совете Феде-
рации. Необходимо более 
широкое публичное обсуж-
дение проекта с участием 
педагогов, соцработников. 
Проблемы психиатрии и нар-
кологии назрели, отступать 
некуда», – считает Николай 
Незнанов.

По его словам, главная 
проблема – это «побочные 
действия» реформы здра-
воохранения. Они привели 
к  сокращению коечного 
фонда и числа психиатров.

Другой ключевой вопрос – 
несоответствие структуры 
психиатрических учрежде-
ний реальной структуре пси-
хических расстройств. Име-
ются в виду сложности с охва-
том пограничных заболева-
ний: неврозов, хронического 
стресса, депрессии. Ожида-
ется, что к 2020 году количе-
ство состояний нетрудоспо-
собности в связи с депрессией 
сравняется с нетрудоспособ-
ностью из-за сердечно-сосу-
дистых заболеваний. С одной 
стороны, это объясняется 
улучшением выявляемости, 
но с другой – очевиден пря-
мой рост заболеваемости. Так, 
становится больше молодых 
инвалидов по психическим 
заболеваниям: 80-90% – это 
люди до 40 лет с инвалидно-

стью по шизофрении, бипо-
лярным расстройствам.

Крайне актуальная тема – 
проблемы пожилых. Люди 
старше 60 лет подвер-
жены болезни Альцгеймера 
и деменциям. Здесь требу-
ется междисциплинарный 
подход, потому что зачастую 
такие больные нуждаются 
не в медицинской помощи, 
а в социальном уходе. Даже 
в Петербурге и Москве в пси-
хиатрических стациона-
рах 20% пациентов нужда-
ются в социальной помощи, 
но их некуда выписывать – 
мест в  соцучреждениях 
недостаточно.

НЕКУДА ДЕВАТЬ
«В  1990-е годы мы отме-
чали рост психических рас-
стройств среди детей и под-
ростков, он опережал даже 
взрослую заболеваемость. 
С начала 2000-х рост остано-
вился, сейчас показатели ста-
бильны. Но проблем доста-
точно»,  – говорит Игорь 
Макаров.

Одна из основных – необо-
снованная госпитализация 
подростков с криминальным 
поведением.

«Ребенок из  детдома 
или неблагополучной семьи 
украл, подрался – и его кла-
дут в психбольницу, потому 

что общество не знает, куда 
его девать. Психиатр обязан 
сопротивляться и не госпита-
лизировать без оснований. 
Но получается, мы караем 
за возраст», – отмечает Игорь 
Макаров.

Волнуют главного дет-
ского психиатра и проблемы 
детского аутизма.

«Нет никакой эпидемии, 
есть проблема гипердиагно-
стики, – подчеркивает он. – 
США расширили перечень 
диагностических критериев, 
сюда начали относить детей 
с РАС (расстройствами аутис-
тического спектра). А фонды 
помощи аутистам растут 
вообще как грибы».

КАК ПЛАЦЕБО
Заболеваемость по  учтен-
ному алкоголизму за послед-
ние 10 лет снизилась в пол-
тора раза, показатель 
частоты алкогольных психо-
зов – в два раза. Но при этом 
смертность от  случайных 
отравлений высока, а коли-
чество «пьяных» аварий 
на дорогах выросло за 10 
лет в полтора раза.

«Очень много недоказа-
тельных методов лечения, 
предлагающих избавить 
от  зависимости за  один 
укол, – рассказывает Евге-
ний Крупицкий. – Это все – 
шаманство, плацебо, то есть 
обман больного. Болезни 
зависимостей – это хрони-
ческие, рецидивирующие, 
но поддающиеся лечению 
забо левания».

ТАТЬЯНА КОПЫЛОВА /info@spbdnevnik.ru/

На зарядку вместе 
с футболистами!

НАКАНУНЕ Международного дня защ иты детей молодые 
петербургские футболисты, игроки студенческой лиги 
Михаил Бобровников и Артем Шеховцов навестили малень-
ких пациентов детской городской больницы № 2 Святой 
Марии Магдалины на Васильевском острове.

В центральном дворике больницы в 10 утра собрались 
пациенты, родители и медицинский персонал. После при-
ветственного слова Михаил Бобровников и Артем Шехов-
цов провели для детишек зарядку.

После зарядки малыши пробивали друг другу пенальти, 
а завершилось мероприятие на открытом воздухе разда-
чей автографов и подарков от футбольного клуба «Зенит». 
Далее футболисты отправились в отделения больницы 
и пожелали детям скорейшего выздо ровления.

40-60%
больных сердечно-сосуди-
стыми, онкологическими 
заболеваниями имеют тре-
вожные состояния, навяз-
чивые страхи. И наоборот: 
хронические депрессии – это 
предтеча тех же соматических 
заболеваний.

В России готовятся принять национальную стратегию охраны психи-
ческого здоровья. Основные проблемы отрасли психиатры обсудили 
на научно-практической конференции в Петербурге.

Кара за возраст и шаманы 
от наркологии
МАРИНА БОЙЦОВА /marina.boitsova@spbdnevnik.ru/

Эффективные методы лече-
ния наркомании и алкоголизма 
есть, но необходима и система 
реабилитации прошедших лече-
ние пациентов, отметили экс-
перты на конференции.

ФОТО: PIXABAY.COM

ФОТО: �ПЕТЕРБУРГСКИЙ ДНЕВНИК	
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МАРИНА БОЙЦОВА /marina.boitsova@spbdnevnik.ru/

ТРОЙНЯШКИ Денис, Ар тем и Мак-
сим – абсолютно ра зные и внешне, 
и по характеру. Заводной лидер 
Денис, спокойный, но обидчивый 
Артем и «голубь мира» – тихий, 
усидчивый, никогда не ввязываю-
щийся в конфликты Максим. Когда 
при нас один из малышей укусил 
другого, Максим даже деликатно 
отвернулся. 

Для 32-летней Марии Подоль-
ской тройняшки  – абсолютно 
неожиданный подарок судьбы. 
Первая беременность у молодой 
петербурженки была неудачной, 
и  за  будущую жизнь сыновей 
Мария боролась как могла. В семье 
когда-то была двойня, но тройня-
шек не было.

ВСЕ БЕГОМ
«Когда узнала, что будет тройня, – 
был шок и, честно скажу, страх. 
Главная мысль всю беремен-
ность – доносить детей. И могу 
признаться, что это было непро-
сто. Обидно немного, что в жен-
ской консультации никакого осо-
бого внимания не было. Так же, 
как и другие беременные, сидела 

в  очередях, хотя 
последние недели 
я уже еле ползала».

Малыши родились 
в сентябре 2016 года. 
Рожала Маша в пери-
натальном центре, где 
есть отделение для недо-
ношенных – братья Подоль-
ские родились на  34-й неделе 
беременности. 

«Они и не собирались на волю, 
но мне было уже плохо, давле-
ние 160. Весила 100 кг, сильней-
шие отеки. Почки отказывались 
работать, врачи решили делать 
кесарево сечение», – рассказы-
вает Мария.

«Первый год я не очень помню, 
и это грустно: не было возможно-
сти насладиться материнством. 
Все бегом: покормить, уложить, 
искупать, постирать. Муж рабо-
тал, одна бабушка смогла взять 
отпуск только на две недели, вто-
рая живет в Кронштадте, тоже 
неудобно часто ездить», – расска-
зывает Мария.

Их  семья купила квартиру 
в  Красногвардейском районе 

еще до беременности. Обычная 
двушка, 63 квадратных метра 
общей площади. Пришлось детей 
фактически изолировать в одной 
комнате: поставить перегородки, 
иначе одной маме за начавшими 
ползать, а потом ходить детьми 
было попросту не угнаться. Когда 
малыши начали бегать, пришлось 
за собственные небольшие сред-
ства (муж Маши Тимур  – про-
мышленный альпинист, Мария 
работала специалистом по ипо-
теке в строительной компании) 
нанимать няню для  помощи 
на прогулках.

«Как жалко, что тогда не было 
постановлений городского пра-
вительства, предусматриваю-
щих бесплатных помощников 

За весь прошлый год тройняшки роди-
лись у 33 петербургских семей, одна 
из них – Подольских. О том, какое оно, 
тройное счастье, семейство рассказало 
«Петербургскому дневнику».

Мария, Тимур и их команда

По словам Марии 
и Тимура Подольских, 

залог семейного счастья – 
это любовь и уважение 

друг к другу.

ФОТО: А. ГЛУЗ

ДЕНИ ДЖАМАЛОВ /deni.jamalov@spbdnevnik.ru/

НАГРАЖДЕНИЕ прошло в историческ ом парке «Россия – Моя 
история» на Бассейной улице.

«Художники – это самые главные люди на свете. У них 
есть особый дар, которого лишены все остальные, – заме-
чать прекрасное в ежедневной суете и передавать эти 
прекрасные мгновения в своих работах, – сказал на тор-
жественной церемонии директор Санкт-Петербургского 
художественного училища имени Н. К. Рериха Станислав 
Иванов. – Дети прислали нам около десяти тысяч картин. 
Это значит, что мир стал в десять тысяч раз прекрасней!»

Участвовали в конкурсе юные художники со всей России. 
По заданию конкурса они должны были нарисовать свой 
любимый уголок в стране. 

Работы оценивались в трех возрастных категориях: среди 
детей 7-10 лет, 11-14 и 15-17 лет. Отбор был жестким: после 
первого этапа осталось только 300 работ, 75 из них вошли 
в шорт-лист. После еще одного этапа количество претенден-
тов на победу сократилось до одиннадцати, среди которых 
и определили трех главных призеров.

Критериев оценки таланта художников было много: 
от соответствия теме до аккуратности исполнения. Жюри 
пришлось нелегко.

«Это правда. Мы изрядно потрудились, чтобы отобрать 
самые достойные из работ. Нам пришлось много спорить, 
дискутировать, а иногда даже и слегка ссориться в про-
цессе работы, – поделился член Союза художников России 
Вячеслав Заренков. – Картины действительно достойны 
уже взрослых художников».

Все победители получили денежный приз в размере 
50 тысяч рублей. Кроме того, организаторы планируют 
издать альбом с 75 работами, попавшими в шорт-лист.

Напомним, что конкурс «Моя Россия» провел фонд «Петер-
бургское наследие и перспектива». Именно эта организация 
традиционно устраивает фестиваль «Почетные граждане 
Санкт-Петербурга».

Как юные россияне 
видят свою Родину 

В Петербурге подвели итоги федерального кон-
курса детского рисунка «Моя Россия». Перед 
жюри стояла непростая задача выбрать три луч-
шие работы из десяти тысяч. 

ОТ ШУМНОГО 
ГОРОДА ДО ТИХОЙ 
ДЕРЕВНИ

Свои рисунки на кон-
курс «Моя Россия» 
прислали ребята 
со всех регионов Рос-
сии. «Петербургский 
дневник» публикует 
работы победителей 
(Евгения Петровского, 
Анастасии Семеновой 
и Алики Магдиевой), 
а также еще восемь 
работ, которые вошли 
в число лучших.

Автор работы: 
Евгений Петро вский

Возрастная 
категория: 7-10 лет

Регион: 
Красноярский край

Автор работы: 
Анастасия Семенова

Возрастная
категория: 11-14 лет

Регион: 
Кемеровская область

Автор работы: 
Алика Магдиева

Возрастная 
категория: 15-17 лет

Регион: 
Республика 
Татарстан

Автор работы: 
Олеся Мельникова

Возрастная 
категория: 11-14 лет

Регион: 
Саратовская область

Автор работы: 
Полина Кошелева

Возрастная 
категория: 11-14 лет

Регион:
Пензенская область
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для тех, у кого родились двой-
няшки или тройняшки. Если бы 
это было тогда – было бы про-
сто отлично, хоть несколько часов 
помощи», – вздыхает Маша. 

Напомним, по  поручению 
главы города Александра Беглова 
с  1 января 2020 года Комитет 
по социальной политике Санкт-Пе-
тербурга вводит новую допол-
нительную меру поддержки  – 
бесплатную помощницу-няню 
для семей, где родились сразу двое 
и более детей.

НАЗЫВАЛИ ГЕРАКЛОМ
«Повезло с детсадом, он прямо 
во  дворе дома. Два по  бокам 
на велосипедах, один на шее. Меня 
Гераклом называли соседи», – 

вспоминает Мария, пытаясь 
собрать для фотосессии постоянно 
разбегающихся сыновей. Она, 
конечно, оптимистка. Хотя ино-
гда проскальзывает обида на непо-
нимание со стороны окружающих. 

«В  детской поликлинике 
без очереди не пропустят, хотя 
мы многодетные и имеем право, – 
рассказывает женщина. – При-
шлось немножко заточить зубы. 
Я не люблю этого, но в интересах 
детей пришлось научиться».

Подольские получают все 
льготы, положенные много-
детной семье. На «земельный» 
капитал купили дачу, на мате-
ринский – взяли в ипотеку квар-
тиру для бабушки. Но жилищный 
вопрос все равно самый острый: 
дети растут, скоро им придется 
менять кроватки, потом пона-
добятся письменные столы, 
шкафчики.

«Когда у меня спрашивают, 
как я справлялась, отвечаю: у меня 
не было выбора, так как не было 
ни помощников, ни денег на няню. 
Сейчас стало полегче. В Центре 
социальной помощи семье и детям 
Красногвардейского района нам 
предложили бесплатные консуль-
тации психолога, – добавляет жен-
щина. – Также сотрудники цен-
тра помогали, когда мы ездили 
в незнакомую поликлинику. Очень 
выручают чаты и сайты мам трой-
няшек, общаемся там. Я  сама 
шью – вот даже куртки парням 
сшила. Чего бы хотелось? Конечно, 
улучшения жилищных условий. 
Чтобы не 9 метров общей площади 
на человека, как сейчас. А со всем 
остальным справимся».

Мария, Тимур и их команда

ФОТО: А. ГЛУЗ

Бесплатную социаль-
ную помощь от рожде-
ния ребенка до достиже-
ния полутора лет будут 
оказывать специали-
сты центров соцпомощи 
семье и детям по месту 
жительства по индиви-
дуальному плану соци-
ального сопровождения 
семьи. Услугами помощ-
ников можно воспользо-
ваться до 4 часов в день.

Совсем недавно в шк олах Петербурга 
прозвенел последний звонок. Впереди 
у школьников каникулы, у одиннадца-

тиклассников – экзамены. Большинство дет-
ских садов тоже отпустили малышей на дачи. 
Значит ли это, что до сентября о школах 
и дошкольных учреждениях забыли? Нет. 

Город давно готовится к новому 
учебному году. Первое, что обо-
значил в планах, вступая в долж-
ность, врио губернатора Петер-

бурга Александр Беглов, – это 
необходимость в строитель-
стве и введении в эксплуа-
тацию новых школ и дет-

ских садов.

Александр Беглов распорядился, чтобы 
более двух десятков новых учреждений обра-
зования распахнули свои двери 1 сентября 
2019 года. Это произойдет в том числе бла-
годаря поддержке федерального центра.

У нас много детей. И очень хочется создать 
прекрасные условия для их воспитания 
и образования. Это непростая и дорогосто-
ящая задача. Но наши дети достойны ее 
решения. Требовательность градоначаль-
ника, его ответственность перед городом 
и перед страной вселяют в меня уверенность 
в том, что амбициозные планы в этом году 
будут выполнены.

Дети достойны решения 
самых сложных задач
МАЙЯ ПИЛЬДЕС /народный учитель РФ, председатель совета Академической 

гимназии №56/

Причем он заявил об этом 
настойчиво, с присущими ему 
эмоциональностью и опти-
мизмом. Заявил и предпринял 
решительные действия.

Автор работы: 
Валентина Вилкова

Возрастная 
категория: 11-14 лет

Регион: 
Пензенская область

Автор работы: 
Яна Колесникова

Возрастная 
категория: 15-17 лет

Регион:
Орловская область

Автор работы: 
Георгий Хайдук

Возрастная 
категория: 15-17 лет

Регион: 
Белгородская 
область

Автор работы: 
Аристарх Мышкин

Возрастная 
категория: 7-10 лет

Регион: 
Удмуртская 
Республика

Автор работы: 
Александра Ботвинко

Возрастная 
категория: 7-10 лет

Регион: 
Санкт-Петербург

Автор работы:
Ульяна Евдокимова

Возрастная 
категория: 7-10 лет

Регион: 
Республика 
Башкортостан

В 2018 году количе-
ство одновреме нно 
рожденных детей 

составило: 

двоен – 

2452 ребенка
(1226 семей), 

троен – 

99 детей 
(33 семьи). 
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ИГОРЬ ФЕДОРОВ /igor.fedorov@spbdnevnik.ru/

УТРО субботы в Смольном выда лось оживленным. Однако 
по коридорам власти шагали не госслужащие, а бегали 
дети. Смольный встречал петербуржцев, чтобы препод-
нести им подарки.

В соответствии с Социальным кодексом Санкт-Петер-
бурга автомобили предоставляются семьям, в которых 
воспитываются семь и более детей. Первого июня ключи 
от микроавтобусов получили пятнадцать семей.

«Уже этим летом вы сможете отправиться всей семьей 
на отдых или просто покататься, – сказал глава города 
Александр Беглов и отметил, что с каждым годом коли-
чество многодетных семей в городе на Неве растет. – Это 
хорошая тенденция. Мы будем продолжать поддержи-
вать такие семьи».

К сожалению, не каждый человек вырос в семье: таким 
людям особенно нужна поддержка. Поэтому в Междуна-
родный день защиты детей тридцать человек – воспитан-
ники детских домов и дети, оставшиеся без попечения 
родителей, получили ключи от новых квартир.

Микроавтобусы 
и квартиры в подарок

БОРИС БАУМАН /info@spbdnevnik.ru/

ФОТО: GOV.SPB.RU

В Смольном появился 
рисунок с богатырем

КАБИНЕТ главы города Алексан дра Беглова украсил детский 
рисунок. Об этом градоначальник сообщил на своей стра-
нице «ВКонтакте». «Когда я был в школе № 334 в Невском 
районе, ребята мне подарили картину с русским бога-
тырем. Я обещал повесить ее в Смольном, отчитываюсь 
о выполнении», – поделился со своими подписчиками 
глава Петербурга. 

Начальная школа в Невском районе открылась 1 марта 
этого года. Ее должны были ввести в строй еще в сентя-
бре 2018 года, задержка возникла из-за того, что у завода 
«Звезда», который находится по соседству, увеличилась 
санитарно-защитная зона и в нее попало учебное заведе-
ние. Потребовались дополнительные работы. Александр 
Беглов побывал на этом участке 1 декабря 2018 года и дал 
указание максимально оперативно решить проблемы.

Многодетные семьи получили микроавтобусы, 
а дети, оставшиеся без попечения родителей, – 
ключи от новых квартир. Так в Смольном про-
шел Международный день защиты детей.

В СЕМЬЕ Наталии и Ва силия Доценко 
четыре дочки – Любовь, Наде-
жда, Вера и Аня и четыре сына – 
Андрей, близнецы Павел и Алек-
сандр и  младший трехлетний 
Матвей. Старшая дочка уже заму-
жем и воспитывает свою малышку 
Илиану, живет с мужем в столице 
Белоруссии. Семья ее мужа – тоже 
многодетная, там  16 братьев 
и сестер.

ГЛАВНОЕ � ЗАБОТА
Старшие дети Доценко учатся 
в колледжах и вузах – медицин-
ском, педагогическом и Невском 
колледже им. А. Г.  Неболсина. 
Средние еще школьники, млад-
ший Матвейка пока дома, с мамой. 
Все дети занимаются музыкой, 

близнецы Павел и Саша играют 
на аккордеоне. Дружная семья 
устраивает музыкальные вечера, 
путешествует на подаренном пра-
вительством Санкт-Петербурга 
микроавтобусе.

Светлые, веселые, приветливые 
дети. Говорят, что в семье демо-
кратия, нет такого, чтобы 
кто-то кого-то заставлял помыть 
посуду и прибраться. Кто свобо-
ден, тот и делает. Видно, что очень 
дружны и очень заботятся друг 
о друге.

ЗАПЛАКАЛИ ОТ СЧАСТЬЯ
Наталия рассказывает, что всегда 
любила детей и хотела большую 
семью, поэтому сейчас они счаст-
ливы. Есть и другая традиция – 
бабушка и  дедушка, родители 
Наталии Доценко, на днях сыграли 
золотую свадьбу!

«Когда мне в отделе соцзащиты 
нашего Выборгского района ска-
зали, что нас приглашают в Кремль 
на вручение ордена «Родительская 
слава», я даже заплакала, – вспо-
минает Наталия Владимировна. – 

Мы знали, что  награждение 
будет, но не думали, что в Кремле 
и что президент будет вручать!»

НИЧТО НЕ ИСКЛЮЧЕНО
Дети Доценко в Москве побывали 
впервые. 

Глава Петербурга Александр 
Беглов был на церемонии вместе 
с земляками, а после награждения 
поручил организовать Доценко 
экскурсионную программу. Так 
они увидели Кремль, храм Хри-
ста Спасителя, Музей воинской 
славы, парк «Зарядье».

Для семьи Доценко родитель-
ская награда – не первая. У них 
уже есть почетное звание и медаль 
«За заслуги в воспитании детей» 
второй степени – награда прави-
тельства Петербурга, которой удо-
стаиваются семьи, вырастившие 
семь, восемь или девять детей. 

Мы поинтересовались, не пой-
дут ли Доценко на награду первой 
степени – ее получают те, кто вос-
питывает 10 и более детей. Ната-
лия и  Василий заулыбались  – 
ничто не исключено.

17
петербургских семей награждены орденом 
«Родительская слава» с 2009-го по 2018 год. 
Всего в Северной столице сегодня проживают 
43 254 многодетные семьи. 

Владимир Путин наградил петербургскую семью орденом 
«Родительская слава». Сейчас у супругов Наталии и Василия 
Доценко восемь детей. Кому из них чаще всего приходится 
мыть посуду и чем они любят заниматься в свободное время?

Родительская любовь 
и слава
МАРИНА БОЙЦОВА /marina.boitsova@spbdnevnik.ru/

ФОТО: �ПЕТЕРБУРГСКИЙ ДНЕВНИК	

Орден 
«Родительская 

слава» и медаль 
этого ордена – высшая 

форма поощрения граждан 
РФ за большие заслуги 
в укреплении института 

семьи и воспитании 
детей.
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НАРВА находи тся на границе 
с Россией, буквально в 150 
километрах от Петербурга. 
Мы доехали до Ивангорода, 
поставили машину на охра-
няемую парковку у границы, 
взяли рюкзаки и пошли пеш-
ком на контрольно-пропуск-
ной пункт.

Переправа до Нарвы назы-
вается мостом Дружбы. По- 
эстонски это звучит не так 
благозвучно  – «Сыпрус». 
В 1991 году, после распада 
СССР, этот мост надвое поде-
лила российско-эстонская 
граница, проходящая по фар-
ватеру Нарвы.

Пограничники, видимо, 
поддерживая статус моста 
Дружбы, даже забыли подве-
сти к нам собаку. Так что мы 
достаточно быстро миновали 
границу.

КАК ДОМА
Первое, что встретило нас 
в Нарве, – это раскатистые 
выкрики на великом и могу-
чем. В  принципе можно 
по пальцам перечислить слу-

чаи, когда мы слышали тут 
эстонскую речь.

К т о - т о   г о в о р и т , 
что Нарва – это странная 
смесь Польши с  Псковом. 
По мне так это по-прежнему 
российский город. На хру-
щевках, которых тут немало, 
нет-нет и встретишь простую 
табличку: «Подъезд № 1». 
И вроде как дома.

Н о ч ь ю  з д е с ь , 
как и в любом другом неболь-
шом европейском городе, вся 
жизнь кипит только у «Мак-
доналдса». Все остальные 
точки общепита закрыты, 
из развлечений только давно 
забытые нами казино.

БОЛЬШЕ СТА НАШИХ
Днем Нарва заметно преобра-
жается. На улице появляются 
фруктовые лавки, в скверах 
читают книги эстонские сту-
денты, а по местным супер-
маркетам бродят российские 
туристы.

Важное направление 
в развитии этого города – 
деловые и производствен-

ные площадки. После 
2014 года, когда были вве-
дены санкции, российский 
бизнес стал присматриваться 
к восточным воротам Евро-
союза. Только по состоянию 
на первый квартал 2018 года 
в этой стране действовали 
более сотни предприятий, 
в числе собственников кото-
рых числился хотя бы один 
резидент России. Любо-
пытно, что в советское время 

в  Нарву ездили за  махро-
выми халатами и полотен-
цами. То и другое производи-
лось на Кренгольмской ману-
фактуре. Сейчас она счита-
ется памятником промыш-
ленной архитектуры.

НЕ БИЗНЕСОМ ЕДИНЫМ
Посмотреть в  Нарве есть 
на что. Во-первых, неплохо 
съездить туда на велосипеде: 
тут повсюду расчерчены 
просторные велодорожки. 
А у реки есть зона для про-
менада, где летом чуть ли 
не каждые выходные про-
ходят концерты. Нарвский 
променад протяженностью 
около километра открыли 
осенью 2014 года.

К  слову, в  российском 
Ивангороде вдоль погра-
ничной реки Нарвы тоже 
организовали пешеходную 
зону. Оба променада постро-
или в сопредельных горо-
дах параллельно в рамках 
программы приграничного 
сотрудничества Евросоюза 
и России.

Одна из глав-
ных достопри-
мечательно-

стей городка – 
это Нарвский 

замок, возведен-
ный в XIII веке. 
Не спеша прогу-

ляться по его тер-
ритории – одно 
удовольствие!

Средневековый замок, 
променад и русский дух

После распада СССР Нарва стала частью Эстонии. Сегодня в этом 
городке по-прежнему много русскоязычных жителей и процветают биз-
несмены из России.

КСЕНИЯ АХМЕТЖАНОВА  /kseniya.ahmetzhanova@spbdnevnik.ru/ Моя самая сложн ая экспедиция – сей-
час. Это путешествие – одиночное 
кругосветное плавание на весель-

ной лодке «Акрос» – разбито на три этапа. 
Первый – Новая Зеландия (Данидин) – мыс 
Горн (Чили) – я  завершил. Второй этап 
стартует в 2020 году от мыса Горн до мыса 
Люин (Австралия). И  третий  – от  мыса 
Люин до порта Данидин. В общей сложно-
сти это 16 тысяч морских миль, или 27 тыс. 
километров.

Откуда такая тяга к путеше-
ствиям? Вот в детстве я всегда 
мечтал о Северном полюсе. Мой 
дед – Михаил Севастьянович Коню-
хов – потомственный помор, сорат-

ник легендарного Георгия 
Седова, исследовал вме-
сте с ним северные земли. 
Именно он научил меня 
иметь цель в жизни. Поэ-
тому я усердно учился, 
чтобы мечта сбылась.

На меня очень сильно повлияла книга 
известного английского писателя Даниэля 
Дефо «Робинзон Крузо». В детстве ее читал 
мой старший брат, но вслух и для меня он 
этого не делал, потому что ему постоянно 
было некогда… И тогда мне пришлось нау-
читься читать самому. В школе, кстати, меня 
так и называли: «Наш путешественник».

За свою жизнь я побывал в самых раз-
ных местах. Например, в Гималаях – это 
невообразимое место. А Эверест – вообще 
святыня из святынь! Каждый альпинист 
стремится попасть сюда хоть раз в жизни. 
Об этом я подробно написал в своей книге 
«Мои путешествия».

Когда я  встречаюсь со  школьниками 
и молодежью, они всегда задают мне один 
и тот же вопрос: «Как стать путешествен-
ником?» Когда я им говорю, что для этого, 
как  и  в  принципе для  любого другого 
дела, нужен талант, они очень удивля-
ются. А еще надо учиться, быть образован-
ными, много читать. И обязательно быть 
романтиками.

Если честно, я раньше думал, что в 50 лет 
буду служить в деревенском храме. Однако 
мне уже 67 лет, а я все путешествую.

«Мне уже 67 лет, а я все 
путешествую...»

ФЕДОР КОНЮХОВ /путешественник/

В первое путешествие 
я отправился школьни-
ком – пересек Азовское море. 
А на Северном полюсе побы-
вал несколько раз. Причем 
однажды достиг крайней 
точки планеты в одиночку, 
с дедовским крестиком на шее.

ФОТО: �ПЕТЕРБУРГСКИЙ ДНЕВНИК	
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СЕРИАЛ про аварию на ЧАЭС еще до выхода 
вызвал нешуточные споры: хор ошо известна 
предвзятость ко всему советскому со стороны 
Голливуда. Но выяснилось, что американ-
ский кинематограф взрослеет: посмотрев-
шие первые эпизоды сериала чернобыльцы 
оценили его неожиданно высоко.

СОВЕРШЕННО СЕКРЕТНО
Председатель петербургского отделения 
общероссийской общественной организа-
ции инвалидов Союз «Чернобыль» России 
Василий Найда считает, что фильм бли-
зок к реальности. 

«Большая часть изложенных фактов 
соответствует тому, что я видел соб-
ственными глазами, и материалам, 
в том числе секретным документам, 
которые были в моем распоряжении», – 
поделился он с «ПД».

Василий Найда обратил внимание, 
что одна из сюжетных линий фильма 
делает акцент на секретности вокруг 
аварии. Так было на самом деле: о слу-
чившемся умалчивали. 

Например, вполне отражает действи-
тельность сцена совещания в Припяти. 
Показано, что,  вместо того чтобы 
немедленно эвакуировать население, 
все начальство молчит. В итоге жители 
Припяти вели привычный образ жизни 
и получали облучение, пока все же не посту-
пило указание об эвакуации. 

«Только 28 апреля в газетах появились 
короткие заметки, где говорилось о взрыве 
и пожаре на станции. Мол, все под наблю-
дением. А там выброс продолжался, он шел 
с 26 апреля по 10 мая, – уточняет Василий 
Найда. – Реактор засыпали песком и доло-
митом, а потом и свинец забрасывали с вер-
толетов, чтобы минимизировать урон. Это 
в фильме показано, так и было».

БЫЛИ БЫ ГЕРОЯМИ
На четвертом энергоблоке ЧАЭС планирова-
лось проведение ремонта. Этим решили вос-
пользоваться для проведения ряда экспери-
ментов. Еще в январе 1986 года со станции 
послали план испытаний в Москву и научные 
институты, где разрабатывалась конструк-
ция энергоблоков. Прошло около трех меся-
цев, но ответа ученые не получили.

При этом лазейка в инструкциях позво-
ляла сотрудникам станции самостоятельно 
провести эксперимент, чем они и восполь-
зовались. Пришли к директору станции, он 
утвердил их план. С 25 на 26 апреля они 

приступили к эксперименту. Если бы все 
получилось, стали бы героями…

Главная ошибка ученых, полагает 
Василий Найда, состояла в том, что они 
не учли все особенности конструкции 
энергоблока. Кроме того, умудрились 
отключить защиту АЗС реактора. 

«Отключили охлаждение и защиту, 
не зная о недостатках конструкции энер-
гоблока. В итоге – перегрев реактора. Они 
подняли графитные стержни, которые 
предназначены для снижения ядерной 
реакции. В фильме, кстати, сотрудники 
станции пытаются опустить стержни вруч-
ную, когда автоматика отказала», – сказал 
Василий Найда.

�ПОСМОТРИМ, ЧЕМ ЗАКОНЧИТСЯ�
При этом чернобылец отметил, что хлещу-
щие стаканами водку ликвидаторы, пока-
занные на экране, – это не совсем верно.

«Перегнули палку. Никто в открытую 
не пил и пьяным не ходил. Впрочем, когда 
я туда приехал, кто-то уже бросил клич, мол, 
если каждый день пить, будет меньше облу-
чение, – вспоминает наш собеседник. – Мно-
гие тихонько бегали за самогоном и водкой, 
но редко кто-то напивался до чертиков, люди 
работали от зари до зари. А если кто-то все же 
пил водку как воду, таких отправляли домой 
незамедлительно».

Подводя итог, ликвидатор аварии на Чер-
нобыльской АЭС еще раз подчеркнул: в целом 
фильм довольно достоверно рассказывает 
о чернобыльской аварии. 

«Посмотрим, чем закончится описанная 
история, тогда можно будет сказать одно-
значно о значении фильма. Очевидно, что его 
создатели серьезно подошли к  вопросу 
и смогли собрать значительное количе-
ство фактической информации. Возникает 
только один вопрос: почему наши киносту-
дии не сняли такой фильм раньше?» – заклю-
чил Василий Найда.

Сегодня выходит последний эпизод мини-сериала «Чернобыль» от создате-
лей «Игры престолов». Репортер «ПД» посмотрел первые три серии вместе 
с ликвидатором последствий чернобыльской аварии.

С чем перегнули палку 
в «Чернобыле»?
АНДРЕЙ СЕРГЕЕВ /andrey.sergeev@spbdnevnik.ru/

ФОТО: А. ГЛУЗ

Есть момент, где показано, 
что дозиметры, которые 
могли зафиксировать излу-

чение, лежали в сейфе. Это 
правда: сложная аппаратура 
действительно требовала 
бережного хранения!

ВАСИЛИЙ НАЙДА

!   Перед написанием основного сценария 
исполнительный продюсер сериала Крейг 
Мазин взялся в 2014 году за изучение прави-
тельственных докладов, сделанных в СССР 
и за его пределами.

!   Одну из главных ролей в сериале «Черно-
быль» исполнил популярный британский 
актер, лауреат премии Гильдии киноактеров 
США, номинант на премию «Эмми» Джаред 
Харрис. Он сыграл советского химика Вале-
рия Легасова.

!   Для придания достоверного духа советских 
1980-х годов создатели собирали рекви-
зит на рынках Киева, в фондах «Беларусь-
фильма», российских магазинах одежды 
секонд-хенд, в том числе в Петербурге.

!   Основные съемки проходили в Литве, 
в частности в окрестностях Каунаса и Виль-
нюса, в период с апреля по май 2018 года, 
а в июне – в Киеве.

ФАКТЫ

РЕЖИССЕР
Йохан Ренк

СТРАНА
США, Великобритания

2019 год (1-й сезон)
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После почти месячного перерыва городской суд возвращается к рас-
смотрению дела о страшной гибели воспитателя Санкт-Петербургского 
кадетского военного корпуса. Процесс близится к финалу.

«Мне ничего не нужно – 
только справедливость»

ЖЕРТВА убийства дол жна пред-
ставать перед присяжными 
безликой фигурой, отлича-
ющейся от неодушевленного 
предмета разве что наличием 
имени и фамилии. В этом 
видится залог объективно-
сти и беспристрастности.

Никто не должен задумы-
ваться, что сегодня утром 
Сергей Соболев спешил бы 
на  службу в  Санкт-Петер-
бургский кадетский военный 
корпус. Два десятка мальчи-
шек, мечтающих стать офице-
рами, сдали экзамены, гре-
зят планами на лето, хотят 
поделиться ими со своим вос-
питателем, который с ними 
и в будни, и зачастую в выход-
ные. Отчетов еще куча, рабо-
чие, хозяйственные вопросы. 
Даже жаль порой, что в сут-
ках всего 24 часа…

Он уже успел поздравить 
дочку с окончанием четвер-
того класса, порадоваться ее 
успехам. Его родная Вика. 
Виктория. Его Победа! Сей-
час все мысли о том, чтобы 
чадо хорошо провело кани-
кулы. Пусть ипотека тянет 
жилы, но ничего, справится. 
Сам-то он уже несколько лет 
не отдыхал. Или, может быть, 
все-таки устроить себе хоть 
короткий отпуск? Нет, лучше 
маму отправить на отдых 
поправить здоровье, а вече-
ром надо к ней зайти по хозяй-
ству помочь…

Ничего этого не  будет. 
Никогда. Будут лишь слезы 
дорогих Сергею людей, кото-
рые через неделю соберутся 
у его могилы в годовщину его 
страшной гибели.

МЕЧТА И ПРИЗВАНИЕ
Стать военным Сергей меч-
тал с  детства. Перед гла-
зами были примеры деда, 
окончившего кавалерийское 
училище, участника Вели-
кой Отечественной войны, 
и отца-офицера. Даже мама, 
посвятившая себя медицине, 

больше 14 лет носила погоны, 
будучи заместителем началь-
ника медслужбы Суворов-
ского училища.

Суворовцем стал и Сер-
гей, поступив затем в Высшее 
командное училище имени 
Кирова. Далее была служба 
в Печенге, в Казани, где он 
окончил командный факуль-
тет Казанского танкового 

института и  параллельно 
университет психологии. 
Всего к своим 37 годам имел 
четыре высших образования, 
не мыслил себя без спорта. 
Любовь к нему, к военному 
делу и Отечеству старался 
прививать воспитанникам 
Санкт-Петербургского кадет-
ского военного корпуса, где 
служил последние два года.

БОЛЬ МАТЕРИ
Вечером 9 июня 2018 г. Сер-
гей пришел к матери. Вместе 
поужинали, после чего он 
отправился в гости к при-
ятелю. Тот сделал ремонт 
и хотел продемонстрировать 
другу результат.

«Около 22 часов позво-
нила сыну: «Сережа, ты где?» 
Ответил, что все еще с Дени-
сом. Неделя была сложная, 
я так устала, что не заме-
тила, как уснула. И вдруг 
среди ночи ни  с  того 
ни  с  сего с  постели под-
скочила. Сна ни  в  одном 
глазу. Хожу из угла в угол, 
и будто что-то гложет изну-
три. Но я не почувствовала, 
что Сережи уже нет! Он ведь 
даже не был в  этом баре. 
Просто остановился погово-
рить с ребятами знакомыми, 
и все… И нет его больше», – 
женщина, потерявшая един-
ственного сына, не в силах 
сдерживать слезы.

По квартире Сергея в поис-
ках его паспорта, который 
следователь попросил при-
везти на опознание, Вален-
тина Ивановна ходила 
как в тумане. С ощущением 
нереальности происходящего 
приехала в морг.

«Смотрю – лежит мой анге-
лочек. Словно спит, а мочка 
уха стесана. Уж если пласт-
масса на его телефоне была 
вся стерта, я же как медик 
понимала, что стало с моим 
сыном! Три месяца его кровь 
не отмывалась от асфальта, 
а я должна была ходить мимо 
каждый день на работу… Мне 
ничего не нужно – только 
справедливость, потому 
что  жизни у  меня теперь 
нет», – говорит убитая горем 
мать.

От обвиняемого в убий-
стве ее сына она услышала 
лишь коротко брошенное 
«Извините». 

Вину в  умышленном 
наезде он не признает.

АННА КОСТРОВА /info@spbdnevnik.ru/

По версии следствия, в ночь 
на 10 июня 2018 г. пьяный 
водитель фургона «ГАЗ» Ян 
Атрашкевич умышленно заехал 
на тротуар, сбив четверых муж-
чин у бара «Мотор» в Ломоно-
сове. Сергея Соболева он прота-
щил по асфальту 900 м.

ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА

ЕЛЕНА БУХАРИНА /старший помощник прокурора Санкт-Петербурга по правовому 

обеспечению, старший советник юстиции/

! Органом государственного над зора за соблюдением 
трудового законодательства в городе является Гоструд-

инспекция Санкт-Петербурга, специалисты которой про-
водят проверки у работодателей.

В случае выявления нарушений трудовых прав долж-
ностные лица инспекции вправе:
• решить вопрос о привлечении виновных лиц к адми-

нистративной ответственности;
• выдать обязательное для исполнения работодателем 

предписание об устранении нарушений закона в уста-
новленный срок;

• передать материалы проверки в органы Следственного 
комитета России для решения вопроса о возбуждении 
уголовного дела по факту невыплаты зарплаты.
Обратиться в инспекцию можно на личном приеме, 

по почте, в том числе электронной. В последнем случае 
по закону для внеплановой проверки в организации тре-
буется идентификация заявителя, в связи с чем обраще-
ние должно быть отправлено с использованием «элек-
тронного паспорта» гражданина РФ через сайт «Госус-
луги» в сети Интернет.

Если восстановление трудовых прав возможно только 
в судебном порядке, за оказанием помощи обращайтесь 
в органы прокуратуры, поскольку Гострудинспекция пра-
вом на выход в суд в интересах работника не наделена.

Непосредственно в судах рассматриваются индивиду-
альные трудовые споры по заявлениям работника:
• о восстановлении на работе;
• об  изменении даты и  формулировки причины 

увольнения;
• о переводе на другую работу;
• об оплате за время вынужденного прогула;
• о нарушении прав при обработке и защите персональ-

ных данных;
• об отказе в приеме на работу;
• занятого по трудовому договору у физического лица, 

не являющегося индивидуальным предпринимателем.

Слово берет прокурор. 
Ответы на главные вопросы

? Какой из государственных органов 
и чем может помочь в защите трудовых 

прав?

Ваша проблема может стать 
темой журналистского 
расследования

335-00-00

ЗВОНИТЕ
в редакцию газеты 
«Петербургский дневник» 

РАССКАЗЫВАЙТЕ 
о городских событиях, 
которые вас волнуют 

Помоги вести
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Мы продолжаем знакомить вас с материалами «ПД», которые вызвали больше всего откликов в соц-
сетях. Наши читатели комментировали появление имен Алисы Фрейндлих и Олега Басилашвили 
на Аллее звезд, писали Александру Беглову, восхищались 106-летней петербурженкой и в большин-
стве своем выступили за традиционный вариант окрошки.

284 1817

В соцсети Facebook читателей тронула 
новость о том, что 27 мая, в День города, 
на театральной Аллее звезд, которая нахо-
дится у ТЮЗа имени Брян цева на Пионер-
ской площади, появились имена почет-
ных граждан Санкт-Петербурга народных 
артистов СССР Алисы Фрейндлих и Олега 

Басилашвили. Артисты приняли участие 
в торжественной церемонии. Пользователи 
соцсети не жалели комплиментов в адрес 
кумиров. «Заслуженно народные! Люби-
мые и незаменимые!» – написала Жанна. 
«Прекрасные актеры – гордость города 
и страны», – добавила Элла.

«Петербургский дневник» в социальных сетях

Наши актеры – гордость 
города и страны

Окрошка на квасе одержала 
убедительную победу

«Спасибо за ясный взгляд 
и щедрое сердце!»

Аналитики «Яндекса», казалось бы, поставили точку в извечном споре: окрошка 
на квасе или на кефире? Как оказалось, в большинстве регионов предпочитают 
окрошку на квасе. А вот что показал опрос наших читателей.

789

Подписчиков «Петербургского дневника» 
в Instagram заинтересовала героиня нашего 
материала «Родившаяся при царе любуется 
небоскребом» – о 106-летней петербур-
женке Александре Ермолиной. Женщина 
появилась на свет еще до начала Первой 
мировой войны, а в наши дни она живет 

в Приморском районе и следит из окна своей 
квартиры на 23-м этаже за строительством 
небоскреба «Лахта центр». Пользователи 
Instagram попросили передать Алексан-
дре Игнатьевне много теплых пожеланий: 
«Доброго здоровья! Спасибо за ясный 
взгляд и щедрое сердце!»

Как вы готовите окрошку?

На квасе 64%

144 голоса
На кефире 15%

33 голоса
На сыворотке 2%

5 голосов
На айране 5%

11 голосов
На закваске 0,5%

1 голос
На ряженке 0,5%

1 голос
На сметане 3%

7 голосов
Ем салатом! 10%

23 голоса
Проголосовали 225 человек. 

У временно исполняющего обязанности губернатора Петербурга Александра 
Беглова есть страница в социальной сети «ВКонтакте». Здесь он публикует важные 
новости о городских событиях, делится своими мыслями, а жители обращаются 
к главе города с различными вопросами. Их множество. Еженедельно мы будем 
выбирать один из них и публиковать ответы со страницы градоначальника.

Петербуржец Дмитрий Шевченко посето-
вал на транспортную ситуацию в Примор-
ском районе. Это и пробки в районе ЗСД, 
и нерегулируемые перекрестки, и недо-
строенные магистрали. Дмитрию отве-
тили, что будет построен дополнительный 
съезд и заезд на ЗСД с Шуваловского пр. 
«Постараемся приложить усилия, чтобы 
строительство началось быстрее», – по  -
обещали в Смольном. Благодаря этому 
будет обеспечена транспортная связь 
на участке Приморское шоссе – ЗСД – 

Парашютная ул., увеличится пропускная 
способность транспортного узла ЗСД – 
Богатырский пр., а также разгрузятся 
головной участок Приморского шоссе, 
ул. Савушкина и Планерная ул. А на про-
блемном участке Мебельной ул. уже в этом 
году планируется установить светофор. 
Проектная документация 
по планировке террито-
рии, где построят съезд 
и выезд, уже разработана 
и утверж дается.

ЗСД получит съезд и выезд на север

Александр Беглов: 
«ВКонтакте»
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Завтра в Северной столице стартует традиционный международный 
турнир юношеских сборных, посвященный памяти первого вице-прези-
дента FIFA Валентина Гранаткина.

Футбол не уходит 
на летние каникулы

ХОТЯ «Зенит» ушел на летние 
каникулы, петербургским 
любителям футбола не при-
дется скучать в летнее меж-
сезонье. Четвертого июня 
на «Петровском» пройдут 
первые матчи Мемориала 
Гранаткина, давно ставшего 
неотъемлемой частью петер-
бургского футбола.

СЛАВНАЯ ИСТОРИЯ
Впервые Мемориал Гра-
наткина для  футболис-
тов не старше 18 лет был 
организован в  Москве 
в  1981 году, через два 
года соревнование принял 
ленинградский СКК имени 
В. И. Ленина на проспекте 
Юрия Гагарина. Из-за раз-
вала СССР история турнира 
прервалась в  1992 году, 
но в 2001 году состязание 
удалось возобновить.

В  разные годы в  тур-
нире выступали будущие 
звезды: француз Марсель 
Десайи, немцы Андреас Мел-
лер, Оливер Бирхофф, Кар-
стен Янкер, бельгиец Марк 
Дегриз, игроки сборных Рос-
сии и СССР Валерий Брошин, 
Геннадий Литовченко, Олег 
Протасов, Станислав Чер-
чесов, Олег Саленко, Игорь 
Колыванов, Александр 
Мостовой, Юрий Никифоров, 
Владислав Радимов, Дмитрий 
Сычев, Владимир Быстров, 
Игорь Денисов, Алан Дзагоев, 
Артем Дзюба, Антон Заболот-
ный, Дмитрий Полоз, Маго-
мед Оздоев, Роман Зобнин, 
Алексей и Антон Миранчуки 
и другие.

НОВЫЙ ЭТАП
В 2018 году Мемориал Гра-
наткина впервые был орга-
низован летом на открытых 
стадионах и натуральных 
газонах. 

Как подчеркивает дирек-
тор турнира Дмитрий Шней-
дер, соревнование теперь 
проходит в сроки, определен-
ные FIFA и УЕФА для матчей 

сборных, что не позволяет 
тренерам клубов препятство-
вать игрокам уезжать в свои 
команды.

Впервые организаторам 
удалось пригласить сборную 
Аргентины, велись перего-
воры и об участии команды 
Парагвая, но пока Южная 
Америка будет представлена 
одной страной. В последний 
момент сорвался приезд фут-
болистов Гвинеи. 

«Уже были оформлены 
визы, приобретены билеты, 
но  FIFA дисквалифициро-
вала федерацию футбола 
Гвинеи», – сообщил Дмитрий 
Шнейдер. 

Сборную Гвинеи заменила 
команда Таджикистана.

ПОБОЛЕТЬ ЗА СВОИХ
Турнир откроют 4 июня 
в  12:00 сборные Болга-
рии и Молдавии (группа A) 
на главной арене «Петров-
ского». Церемония откры-
тия в 17:30 предварит матч 
Россия  – Индия (начало 
в  18:00). Нашу сборную 
(игроки 2001 г. р.) с весны 
2018 года возглавляет Алек-
сандр Кержаков, ему помо-

гают Владимир Быстров 
и  тренер вратарей Алек-
сандр Филимонов. В сбор-
ной выступят игроки моло-
дежного «Зенита» защитники 
Данила Прохин и Илья Ваха-
ния, а также полузащитник 
из  зенитовской академии 
Кирилл Кравцов и воспитан-
ник СШОР «Зенит» вратарь 
Иван Будачев. На «Петров-
ском» первая сборная России 
также сыграет с командами 
Болгарии (6 июня, 18:00) 
и Молдавии (8 июня, 18:00).

В группе C сборная Рос-
сии-2, основу которой соста-
вят футболисты из Петер-
бурга под руководством тре-
нера зенитовской молодежки 
Анвера Конеева, поспорит 
на «Рощино Арене» с коман-
дами Ирана (5 июня, 19:00), 
Аргентины (7 июня, 19:00) 
и Армении (9 июня, 19:00). 
Матчи группы B (Турция, 
Таджикистан, Греция, Кир-
гизия) пройдут на стадионе 
«Турбостроитель».

В  полуфинал выходят 
победители групп и  луч-
шая из  команд, заняв-
ших вторые места. Цена 
билетов – 100 руб лей.

МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/

ФОТО: GRANATKIN.COM

Мне не довелось 
принимать учас-
тие в Мемори-
але Гранаткина 
как игроку, но сей-
час, в качестве 
тренера, посчаст-
ливилось привезти 
сборную. Задачи 
у нас самые высо-
кие. Ребята знают, 
что сборная Рос-
сии всегда борется 
за победу.

АЛЕКСАНДР КЕРЖАКОВ, ТРЕНЕР 

ЮНОШЕСКОЙ СБОРНОЙ РОССИИ

Спортивная федерация бокса Санкт-Пе-
тербурга занимается развитием 
бокса не только профессионального, 

но и любите льского. Мы выступаем за то, 
чтобы как можно больше людей в городе 
занимались физкультурой и спортом.

Наша федерация – не  побоюсь этого 
слова! – пропагандирует бокс. Так, недавно 
мы провели международный турнир «Кубок 

губернатора Санкт-Петербурга», на кото-
ром среди почетных гостей побывали 
легендарный Рой Джонс – младший 
и наши знаменитые боксеры Алек-
сандр Поветкин, Денис Лебедев, Гри-
горий Дрозд. Они провели мастер-

классы для  юных спортсме-
нов. Конечно, количество 

желающих заняться бок-
сом после таких меро-
приятий заметно 
возрастает.

Поэтому неделю назад мы дали старт 
новому проекту – начали проводить бесплат-
ные открытые тренировки для всех желаю-
щих. Мы приглашаем всех – детей, взрос-
лых, мужчин, женщин. Те, кого наше пред-
ложение заинтересовало, могут приезжать 
каждую субботу к 12:00 в зал Спортивной 
федерации бокса (Спортивная улица, дом 2, 
корпус 1, это на Крестовском острове). Здесь 
можно переодеться в раздевалках, оставить 
в них личные вещи. Затем под руководством 
наших тренеров собравшиеся совершат лег-
кую пробежку на дистанцию примерно два 
километра к месту занятий – спортивной 
площадке на Южной дороге.

Занятия проходят в непринужденной, 
игровой манере. После завершения трени-
ровки участники могут вернуться в наш зал 
на Спортивной улице, где у них будет воз-
можность принять душ.

Двери в бокс открыты для всех, поэтому 
мы призываем: не обращайте внимания 
на свой возраст! Уже после нескольких тре-
нировок под руководством профессиональ-
ных тренеров вы почувствуете себя гораздо 
увереннее. Конечно, нагрузки будут ниже, 
чем у членов сборной Петербурга по боксу, 
но физическая подготовка будет подтянута. 
Постепенно в программу занятий будут 
включены уроки бок са.

Петербуржцев приглашают 
на ринг

МАКСИМ КУВАЧЕВ /советник президента Федерации бокса Санкт-Петербурга/

Задача Федерации бокса 
Санкт-Петербурга – не только 
выигрывать медали на чем-
пионатах. Нам очень важно 
заниматься популяризацией 
бокса, пропагандой здорового 
образа жизни среди жителей 
города.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.
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ПЕРЕД началом творческого вечера гость 
Северной столицы подчеркнул: «Мы с вами 
не будем говорить о серьезных вещах, я здесь 
решил не гов орить ни о личных проблемах, 
ни о проблемах мировых и политических. 
Я выбрал для себя яркий и красочный мир, 
об этом мире я и буду говорить. Вы просто 
немного узнаете обо мне. Ну что ж, я начи-
наю, пристегните ремни!»

ПРЕПАРИРОВАЛ НАСЕКОМЫХ…
Детство художника прошло в Бургундии, 
в маленьком городке, где было ужасно скучно. 

«Моя родина – это по большей части лес-
ная местность, и основным моим занятием 

было расчленение насекомых и рассечение 
пополам дождевых червей. Ну и рисование 
как хобби, – признался он. – Поскольку мой 
старший брат художник, я решил, что двух 
художников в семье не бывает. Думал посвя-
тить себя медицине и начал усиленно раз-
виваться в этой сфере».

Но все же брату удалось переубедить 
Марка. Он сказал: «Дурак, ты целыми днями 
рисуешь, а хочешь стать доктором?!»

РИСОВАЛ ЗВЕРЮШЕК…
Главной мечтой Марка Бутавана было иллю-
стрировать книги. Но  поначалу работа 
с издательствами не ладилась. 

«После того как меня при-
няли во второе издательство, 
я погрузился в бездну отчая-
ния, потому что попал в сту-
дию самых мастеровитых 
иллюстраторов Франции. 
Они умели создавать и иллю-
стрировать истории из ничего. 
А я… я рисовал зверюшек, – 
вспоминает Марк. – Мне каза-
лось, что я был не в том месте 
и не в то время, и я ушел из этой 
студии. После этого мне позво-
нил Эмманюэль Гибер – гени-
альный иллюстратор из этой 
студии. Он предложил мне 
создать новую мастерскую. 
Я ему сначала отказал, твердо 
решив, что останусь свободным 
художником. Но в итоге вышло 
так, что работаю в этой студии 
по сей день».

…И ДОБИЛСЯ УСПЕХА
Сейчас Марк Бутаван – один 
из  самых востребованных 
иллюстраторов во Франции. 
Известность ему принесли дет-
ские комиксы «Ариоль», став-
шие культовыми. 

«Персонаж Ариоль в его нынешнем 
виде родился совершенно неожиданно 
в 2000 году. Есть Том-Том и На-На – это 
основные персонажи одного из ведущих дет-
ских французских журналов, который вос-
питал не одно поколение, – рассказал Марк 
Бутаван. – Однажды мне позвонил Гибер 
и сказал, что ему предложили работу – раз-
вить этих персонажей или создать нового, 
который бы резонировал с современным 
поколением. Мы долго думали, и в моей 
голо ве родился образ ослика в очках».

Во Французском институте в Петербурге прошла встреча с художни-
ком Марком Бутаваном. Он рассказал, кто помог ему опре-
делиться с делом всей жизни и что такое бездна отча-
яния для начинающего иллюстратора.

ДЕНИ ДЖАМАЛОВ /deni.jamalov@spbdnevnik.ru/

«Я выбрал для себя яркий 
и красочный мир»

ЧИТАЙТЕ В СРЕДУ:
КАКИМ БУДЕТ 
ПЕТЕРБУРГСКИЙ 
ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ФОРУМ 
В 2019 ГОДУ



Художник Марк Бутаван занимается иллюстрацией 
и оформил уже не один десяток книг для разных
издательств: Gallimard, Nathan, Actes Sud, Seuil и дру-
гих. Вот уже десять лет вместе с другим известным 
иллюстратором, Эмманюэлем Гибером, Марк соз-
дает культовую во Франции серию детских комиксов 
«Ариоль».

виде родился совершенно неожиданно 
в 2000 году. Есть Том-Том и На-На – это 
основные персонажи одного из ведущих дет-
ских французских журналов, который вос-
питал не одно поколение, – рассказал Марк 
Бутаван. – Однажды мне позвонил Гибер 
и сказал, что ему предложили работу – раз-
вить этих персонажей или создать нового, 
который бы резонировал с современным 
поколением. Мы долго думали, и в моей 
голо ве родился образ ослика в очках».
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ФОТО: VK.COM/BOOMKNIGA
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